
 

臺北市立第ㄧ女子高級中學學生家長會 

102 學年度第一次委員會會議紀錄 

日期：102 年 10 月 25 日（週五） 

時間：晚上 6：00 報到用餐 (餐盒供應) 

      晚上 6：30 會議開始 

地點：北ㄧ女中光復樓會議室 

出席人員：各年級家長委員、特教委員 

列席人員：張校長碧娟、江秘書麗玉、各處室主任及原住民委員 

主席：陳會長勝源       紀錄：陳秘書衣緹 

應到人數：29 人        實到人數：28 人 

列席人數：13 人 

 

議程： 

ㄧ、主席致詞 (略) 

二、校長致詞 (略) 

三、各處室報告 (略) 

四、審議 102 學年度預算-家長會與校務支援 

詳見代表大會手冊第 32-38 頁及本次議程附件(更新版) 

1.校方提出之活動需求一覽表在本次會議有做更動，與大會手冊上所列差別為

人事室服務年資的部份在人數上有增減，而圖書館部分費用也有些微調，總經

費是稍微降低的；而今年 102 學年度比起去年校方提出的總預算增加約 9 萬多

塊，是因今年合作社已無盈餘能夠支援學校，希望能夠透過家長會來作補助。 

２.家長建議學生代表學校出去比賽費用如有短缺能夠再增加，例如音樂比賽。 

校方考量此次比賽地點比起往年較近，無須再做增加。 



 
３.家長詢問大隊接力其數量 400 是從何而生？ 

因本次校慶為北一女創校 110 年校慶，三校大隊接力將由本校主辦，需每人發給

POLO 衣服，而經費是比照去年承辦的學校來做評估。 

結論：家長會在審核預算時應嚴謹，但不必過於保守，所有預算只要說清楚用途，

金額大小或數量預估有出入是合理的，不必算得太過精細，以免錯失支援。 

決議：本次會議出席人數 28 人，27 票同意（過半數）通過 102 學年度家長會會 

   務支出預算及補助校方活動需求經費預算。 

五、選舉各年級常務委員 

1.高三常務委員 

開票結果： 

由林東益當選高三常委 

班    級 姓    名 得  票  數 

三  書 陳 昭 榮 １ 

三  樂 林 東 益 ８ 

 

２.高二常務委員 

開票結果： 

由林明良當選高二常委 

班    級 姓    名 得  票  數 

二  誠 陳 玲 吟 １ 

二  愛 林 明 良 ６ 

 廢票 ２ 

 

３.高一常務委員 

開票結果： 

由許江鎮當選高一常委 

班    級 姓    名 得  票  數 

一  平 廖 菁 芬 １ 

一  御 許 江 鎮 ８ 

 



 

六、推選家長會參加各項法定職權會議代表 
  詳見代表大會手冊第 22-26 頁，名單請見附件 

七、家長會會務組織分工 

組  別 職   掌 人   員 

1.會務議事組 1.處理本會各項會議事項 

2.本會會員、代表及委員連繫事項 

3.本會會訊採訪及編輯事項 

4.其他有關會務事項 

召集人：陳勝源 

司儀：廖菁芬 

組員：陳昭榮、王靜瑜、劉麗娟

陳衣緹 

2.財務會計組 1.本會各基金管理事項 

2.本會預算執行及核銷事項 

3.定時製作財務報表 

4.其他有關財務事項 

5.負責催收支援校務基金﹑冷氣基金 

  及高三模考費 

召集人：陳勝源 

會計：陳玲吟 

出納：劉麗娟 

3.教務發展組 1.教學研討、支援及活動事項 

2.教學聯繫協調事項 

3.各項考試支援服務事項 

4.課後輔導教學事宜 

5.辦理邀請講座事宜 

6.其他有關教務發展事項 

召集人：陳勝源 

組員：林顯群、余淑芬、熊慶申 

4.學務活動組 1.配合維護校園安全事項 

2.支援學生社團活動事項 

3.支援學校各種活動慶典事項 

4.親師聯誼事項(含敬師及謝師活動） 

5.其他有關其學務及輔導事項 

召集人：洪文華 

組員：廖菁芬 

5.總務設備組 1.支援校園整修美化事項 

2.教學設備維護事宜 

3.冷氣管理、運用及維修汰換等事宜 

4.其他有關總務設備事項 

召集人：林東益 

組員：陳昭榮、廖菁芬、林明良

楊美惠（繼華） 

6.志工服務組 1.協助成立志工隊及運作事宜 

2.小綠屋日常維護事宜 

3.學測指考考生相關服務支援 

4.家長會定期及不定期活動支援 

5.建立家長人力資源檔案 

召集人：陳勝源 

組員： 



 
6.才藝研習與志工講座 

7.其他相關事宜 

7.升學輔導組 1.建立各科系資料庫，協助學生填寫 

  志願相關事宜 

2.成立升學輔導教授團事宜 

3.協助學生推甄及申請資料之準備 

4.收集各校招生之最新資訊 

召集人：陳勝源 

組員：林顯群、余淑芬、熊慶申 

 

8.網站建置維護 1.家長會網站建置 

2.家長會網站維護及管理 

召集人：陳裕鼎 

組員：黃佳櫻 

 

9.公共關係組 1.校內外公共關係之聯繫 

2.本會經費及基金之籌募 

3.家長會與校友會之聯繫 

召集人：何烜柱 

組員：黃佳櫻、陳勝源 

 

10.家長聯誼會組 1.家長畢業後聯誼事項 

2.籌組本校家長聯誼會 

3.結合烹飪班及國畫班與其他有志同 

  之家長永續經營家長共同成長事宜 

召集人：游惠玲、劉麗娟、 

陳玲吟 

組員：葉俶如、陳昭榮、林明良

劉麗娟 

11.法律諮詢組 1.家長會會務法律意見提供 召集人：王靜瑜 

組員：沈彥伯、孫品超 

12.活動旅遊 1.家長會志工活動聯誼及旅遊規劃 召集人：卓黛螢 

組員：葉俶如、陳昭榮、林明良

劉麗娟 

13.外賓接待組 1.幫忙接待國外賓客蒞校訪問 召集人：黃佳櫻 

組員：陳慧玲、廖菁芬、 

   李碧凌（先生） 

14.禮品採購組 1.捐款紀念品選購 

2.高三包高中小禮物選購 

3.義賣品選購 

召集人：廖菁芬 

組員：陳裕鼎、許江鎮 

15.攝影美編組 1.活動攝影拍照 

2.會刊(訊)之美編 

召集人：林顯群 

攝影：陳裕鼎 

 

 



 

八、家長會會務人員提名 

本會為辦理日常業務，置出納、會計、秘書各一人，會長提名：出納由劉麗娟小姐

擔任、會計由陳玲吟小姐擔任、秘書由陳衣緹小姐擔任。 

決議：本次會議出席人數 28 人，28 票全數同意通過並聘任之。 

九、臨時動議 

(一)各班皆有設備老舊髒污問題，家長會是否應予協助 

1.於代表大會時已有提過關於一年禮班紗窗老舊，能否處理 

2.各班窗簾多年未清洗，且部分班級面臨西曬卻無窗簾 

3.電風扇灰塵積深，影響環境衛生及健康 

決議：家長會將請委員向總務處徵詢，全面清查各班狀況並統計數量，分等級 

   辦理並尋求外援，如需要家長會經費支出，按本會財務規定辦理之。 

(二)家長會是否能再增加設立兩個專款專戶 

1.目前正在籌備綠園家長成長班，原則上為自給自足，並向學員收取學費，提議

建立一個專款專戶提供成長班的家長能夠捐款。 

2.提議建立升學輔導專款專戶，若學校有其經費需求即可由此專戶支出。 

討論：因綠園成長班經費既是自給自足，不該混入家長會經費。 

   家長會可提供代收代管理相關費用，並開立收據使家長安心，卻無設立 

   專戶之必要，建議將其費用直接指定捐款入帳即可。 

決議：將此項目列入單筆指定捐款，不額外設立專戶。 

(三)家長會會訊 

1.預計明年 102 年時製作家長會會訊，將參照今年 101 學年度家長會所發會訊

內容，公告各位委員出席會議的次數及捐款總額，在製作會訊前會事先公告統

計，徵詢各位委員是否有誤並更正。 

2.有家長反映不該公告出席次數及捐款金額，對於家境不豐裕的委員是否有歧視

心態，且製作一個會訊就花掉參萬多塊（此委員所敘數字有誤，實際支付為貳

萬壹仟元整），是否有亂花錢之疑慮。 

決議：站在會務透明清楚的基礎上，各位皆是志願擔當委員一職，理當明白進 

   入家長會勢必需要出錢出力，此項統計是為鼓勵各位委員積極參與家長 

   會事務。會刊是發給全校家長，一共印製三千份，家長會每年都有編列 

   此預算，目的是讓全校家長了解並清楚知道家長會辦理的活動、以及支 

   援學校的相關經費，實有其必要性。 

十、散會 


